

Zeitschrift: Ziegelei-Museum

Herausgeber: Ziegelei-Museum

Band: 32 (2015)

Rubrik: Verein Ziegelei-Museum

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Verein Ziegelei-Museum

Judith Matter, Präsidentin

Im vergangenen Vereinsjahr unterstützten die Mitglieder des Vereins Ziegelei-Museum die Stiftung Ziegelei-Museum tatkräftig. Zahlreiche Anlässe konnten dank dem grossen Einsatz der Vereinsmitglieder durchgeführt werden.



Zu Tisch!

Speisen im Lehm am Tag des Denkmals am 14. September 2014.

Die Besucherinnen und Besucher erlebten, wie Fische, Poulets, Kürbisse, Auberginen usw. in Lehm eingepackt, im Feuer gegart und Brot im Lehmofen gebacken wurde.

Bereits bei der Saisoneröffnung am 12. April 2014 waren die Mitglieder beim Lehmbau, Ziegelschlagen, Geschichten erzählen, im Beizli und am Informationsstand des Vereins im Einsatz. Zusätzlich unterstützten Hirlanda Stäheli und Werner Glanzmann das Eröffnungsfest musikalisch mit ihren Alphörnern.

Am 10. Mai fand die GV auf dem Gelände des Ziegelei-Museums statt. Silvan Durscher (Vorstandsmitglied und Landschaftsarchitekt) führte die Vereinsmitglieder in die charakteristischen Eigenheiten des Geländes ein. Raymund Gmünder (LLC und Schluecht-hof) stellte die verschiedenen Ausprägungen von Wiesen und Weiden entsprechend zur landwirtschaftlichen Bewirtschaftung vor und Markus Amhof (Revierförster / Ausbildungsleiter Kt. Zug) rundete den Umgebungsroundgang mit Ausführungen zu Wald und Wild ab.

Das Handwerk der Ziegler konnten die Vereinsmitglieder am 6. Juni 2014 erlernen. Nach dem Zieglerkurs wurden die neuen Fähigkeiten mit einem geselligen Nachtessen gefeiert.

Dank der Unterstützung von Vereinsmitgliedern wurde am Mittelalterfest in Sempach vom 28. und 29. Juni 2014 neben dem Ziegelschlagen auch ein attraktives Kinderprogramm angeboten.

Der Einladung zur Teilnahme an der internationalen Fachtagung der Ziegelei-Museen im Juli 2014 folgten einige Vereinsmitglieder. Einen Grossseinsatz leisteten Patrik und Patricia Meier anlässlich des Villette-Fäschts 2014 am 30. und 31. August. Rund 400 Eier wurden zu Crêpes verarbeitet. Neben vielen Festbesuchern wurde dadurch auch die Vereinskasse gestärkt!

Zwei Wochen später fand mit dem Tag des Denkmals ein weiterer Grossanlass statt. Es hiess: «zu Tisch!» Einmal mehr durfte auf die tatkräftige Unterstützung der Familie Gähwiler gezählt werden, welche im Verfahren analog zur maschinellen Ziegelherstellung mit dem Fleischwolf Ziegelgebäck herstellte.



Am 7. September führte der Verein Ziegelei-Museum zusammen mit der Vereinigung für Zuger Ur- und Frühgeschichte einen Erlebnistag auf dem Gelände des Ziegelei-Museum durch. Der gemeinsamen Einladung beider Vereine folgten zahlreiche Besucherinnen und Besucher.

Auf dem Erlebnisparcours drehte sich alles um die Gewinnung und Verarbeitung von Lehm, kurz, um die Verwandlung vom Ur zum Kulturmateriale. Die Besucherinnen und Besucher versuchten sich in verschiedenen Techniken: Sie bauten eine Lehmmauer, liessen sich von urgeschichtlichen Schalen inspirieren, modellierten Baummasken und Neidköpfe oder gestalteten persönliche Ziegel. Und Lehmschleudern durfte man auch.

Schiessen und Treffen am Erlebnistag am 7. September 2014. Alex Gemperle leitet den Lehmschleuder-Stand.



Der Verein feiert die Hochzeit von Sara und Silvan Durscher am 6. September 2014.

Die Vorstandsmitglieder Claudia Emmenegger, Jürg Goll, Judith Matter, Sara und Silvan Durscher, Patrik Meier.

Der Verein Ziegelei-Museum fördert das Interesse für das Ziegelei-Museum, unterstützt dessen Aktivitäten und möchte das Museum und seine einmalige Umgebung der Öffentlichkeit näher bringen.

Der Mitgliederbeitrag beträgt Fr. 20.- für Einzelmitglieder, Fr. 30.- für Familien

Anmeldungen an:

Judith Matter
Rainmatt 3
6331 Hünenberg
kontakt@ziegelei-museum.ch
oder 079 747 22 84

Unter der Leitung von Silvan Durscher wurde am 25. Oktober 2014 die Ziegelhütte eingewintert und Umgebungsarbeiten erledigt. Ein letzter Höhepunkt im vergangenen Jahr war der Samichlaus-anlass am 28. November 2014. Vor dem Besuch des Samichlauses in der Ziegelhütte konnten sich die Besucherinnen und Besucher am Feuer mit Punsch stärken. Nach dem Besuch warteten verschiedene Gestaltungsmöglichkeiten im Wechselausstellungsraum.

Anlässlich der Vorstandssitzung vom 12. November 2014 wurde eine SWOT-Analyse erstellt, um die aktuelle Situation des Vereins zu überprüfen. Dabei wurde festgestellt, dass die angestrebte Ausgewogenheit zwischen Unterstützungsanlässen für das Museum und Erlebnisanlässen für am Ziegelhandwerk und an der Geschichte der Baukeramik interessierte Vereinsmitglieder noch nicht ausgeglichen war. Häufiger traten wir mit der Bitte um Unterstützung an die Vereinsmitglieder heran und seltener mit der Einladung zu einem Anlass. Diesem Umstand wird im Jahresprogramm 2015 Rechnung getragen. Wir hoffen, dass wir in diesem Jahr viele Vereinsmitglieder bei den Anlässen begrüssen und kennen lernen dürfen. Wir freuen uns darauf.

Ich bedanke mich bei allen am Ziegelei-Museum beteiligten und interessierten Personen für die Unterstützung. Ein besonderer Dank gilt den Mitgliedern des Vorstandes, welche das intensive Vereinsjahr 2014 ermöglicht und mitgetragen haben.

Stimmungsvoller Samichlaus-abend in der Ziegelhütte – auch dieses Jahr wieder!

